

# “Durante el último año la PDI ha logrado resultados relevantes en la provincia”

El prefecto Marcelo Martínez Lagos, jefe de la PDI de San Antonio, valoró el trabajo policial para combatir a las bandas criminales y el narcotráfico, junto con informar sobre un alza de los delitos de estafas electrónicas.

Crónica

cronica@lidersanantonio.cl

El prefecto Marcelo Martínez Lagos asumió en diciembre pasado la jefatura provincial de la PDI de San Antonio. Tras sus primeros ocho meses en el cargo, el alto oficial de la policía civil realizó un balance del trabajo realizado y también analizó la evolución que han tenido los delitos en la provincia.

“Para hacer frente a la realidad delictual de la zona, se implementaron estrategias específicas. A lo largo de este año, hemos levantado procesos investigativos ante hechos violentos con armas de fuego, desarticulado bandas criminales y fortalecido la labor de nuestras brigadas especializadas. Este trabajo se realiza en coordinación permanente con los seis municipios de la provincia, las direcciones de Seguridad Comunal y la Delegación Presidencial Provincial”, comentó Martínez Lagos, quien aclaró que “la PDI es una institución esencialmente investigativa, orientada a abordar delitos de alta complejidad y crimen organizado, con el objetivo de contribuir a la tranquilidad pública mediante investigaciones criminales profesionales y especializadas”.

## ¿Cuáles han sido los principales golpes policiales de este año?

-Durante el último año la PDI ha logrado relevantes resultados en la provincia, con detenciones clave que han impactado directamente en la seguridad local. Entre los hitos del pasado periodo estival, destacan la detención de un peligroso prófugo con órdenes por homicidio, tráfico y secuestro, y la extradición desde Perú de los responsables del asesinato de la comerciante Margarita Farías (crimen del Puente



EL JEFE DE LA PREFECTURA DE SAN ANTONIO DE LA PDI, MARCELO MARTÍNEZ LAGOS, DIO A CONOCER LOS OPERATIVOS DE MAYOR IMPORTANCIA.

Arévalo). También se logró capturar al autor de un homicidio en Llolle Alto y se realizaron operativos antidrogas en San Antonio, Cartagena y El Quisco, donde se incautaron sustancias ilícitas evaluadas en 21 millones de pesos.

También reveló que entre marzo y junio pasado, “la labor investigativa permitió esclarecer y detener a los responsables de distintos homicidios ocurridos en Cartagena, Bellavista y otras zonas de la provincia. En estos casos, se logró posicionar a los imputados mediante técnicas científicas y operativas, incluyendo el uso de análisis criminal y recolección de evidencia”.

Dentro de estos logros, también resaltó el esclarecimiento de casos complejos, como el asesinato premeditado de una persona con posterior incendio intencional de su domicilio en la toma de Placilla, o la agresión con arma blanca en una discoteca de San Antonio.



“LA DESARTICULACIÓN DE BANDAS CRIMINALES HA SIDO OTRO EJE FUNDAMENTAL”, DESTACÓ EL PREFECTO DE LA PDI.

“La desarticulación de bandas criminales ha sido otro eje fundamental. Se han desbaratado agrupaciones dedicadas al tráfico de drogas, robo a instituciones públicas, robo en modalidad ‘salida de banco’, y sustracción de contenedores desde zonas extraportuarias. Estas operaciones permitieron incautar armas de fuego, drogas, dinero en efectivo y especies robadas, logrando neutralizar estructuras organizadas que operaban en diver-

sas comunas de la provincia”, aportó.

## ¿Cuáles son los principales delitos que afectan a la provincia actualmente?

-Los fenómenos delictivos más recurrentes se concentran en distintas áreas. En delitos económicos, las estafa, que muchas son realizadas por medios digitales y redes sociales, se han incrementado. En el ámbito sexual, predominan los abusos, mientras que en materia de robos,

los ilícitos ocurren tanto en viviendas habitadas como en casas de veraneo. En lo relativo a homicidios, la mayoría están vinculados al uso de armas de fuego. En el área de drogas, el microtráfico y el tráfico urbano continúan siendo problemáticas relevantes, muchas veces ligadas a clanes familiares y venta a través de redes sociales. Finalmente, los delitos territoriales comprenden desde la sustracción de contenedores hasta la violencia intrafamiliar y lesiones graves.

## ¿Cómo analiza el combate a las drogas en la provincia?

-El trabajo antidrogas se aborda en dos frentes. Por una parte, las Brigadas Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado enfrentan el tráfico a gran escala y el crimen organizado, con especial atención en las rutas del narcotráfico y el flujo portuario. Este esfuerzo se realiza en estrecha colaboración con Carabineros, Aduanas, la



En el área de drogas, el microtráfico y el tráfico urbano continúan siendo problemáticas relevantes, muchas veces ligadas a clanes familiares”,

Prefecto Marcelo Martínez

Gobernación Marítima y la Empresa Portuaria San Antonio, entre otros actores. Por otra parte, el combate al microtráfico se implementa mediante el programa MT-0, a través de las brigadas territoriales, con foco en la investigación comunal de puntos de venta, delitos violentos y uso de armas.

En ese sentido, subrayó que “se ha fortalecido el trabajo con los municipios a través de concejos de seguridad y mesas técnicas, incorporando sus diagnósticos y reportes. Además, se promueve el uso del sistema de Denuncia Segura, herramienta clave para iniciar investigaciones de forma anónima y efectiva”.

## Mucho se ha hablado de la necesidad de contar con un cuartel de la PDI en el sector norte de la provincia...

-La labor de la PDI no se basa exclusivamente en presencia territorial, sino en eficiencia operativa. La creación de nuevos cuarteles no necesariamente resuelve la problemática delictual. En cambio, la estrategia institucional apuesta por una adecuada concentración de recursos humanos, logísticos y tecnológicos que permitan alcanzar resultados de alto impacto en materia de seguridad pública.